

EL IMPARCIAL

Herrera y Ebrard, con la mejor cobertura mediática en gabinete de AMLO

En Washington, Ebrard Casaubon se reunió con Mike Pence.

LOS APROBADOS

Arturo Herrera, el optimista. Siguiendo la promesa que se hizo de contar con un presupuesto responsable, el secretario Arturo Herrera Gutiérrez parece haber cumplido, al entregar el presupuesto para 2020. Eso sí, dejó muy claras las prioridades del gobierno: bienestar, energía y combate a la delincuencia, y esto generó 29% de su cobertura.

La **agencia de estimación de riesgo Moody's**, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y México Evalúa calificaron el presupuesto de insuficiente. Herrera Gutiérrez estimó un crecimiento de entre 1.5% y 2.5%; los expertos lo tacharon de “optimista”. Hagan sus apuestas.

El mediático Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), sigue dando de qué hablar. Anunció que vienen más denuncias contra Rosario Robles por la Estafa maestra.

También, la UIF y la Secretaría de Economía (SE) firmaron un acuerdo para detectar operaciones ilícitas. Por el presupuesto, no solamente fue el secretario con mayor cobertura sino también con más positivos. Por el bien de todos, ojalá le salgan bien las cuentas.

Marcelo Ebrard, el gabacho. Para nadie es un engaño que su principal tarea es mantener una buena relación con Estados Unidos y este mes no fue la excepción.

En Washington, Ebrard Casaubon se reunió con Mike Pence, vicepresidente de Estados Unidos, y Mike Pompeo, secretario de Estado, para revisar los asuntos migratorios.

El encuentro fue un éxito, los funcionarios estadounidenses acabaron muy contentos por los resultados. Este evento generó 27% de su cobertura. En dicho acercamiento informó que disminuyó en 56% el flujo migratorio.

Ebrard Casaubon representó a México en la 74 Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) e inauguró la Cumbre Mundial de los Premios Nobel en Mérida, Yucatán.

Las señales: de todo el gabinete, con excepción de los integrantes de seguridad, fue el único que acompañó en los balcones de Palacio Nacional al presidente Andrés Manuel López Obrador durante el desfile del 16 de Septiembre por el 209 Aniversario de la Guerra de Independencia de México.

LOS CELEBRADOS

Luis Crescencio Sandoval. Con motivo del 209 Aniversario de la Independencia, el 16 de Septiembre, en el Zócalo de la capital del país, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) encabezó el desfile militar; en otras palabras, ésta fue su gran fiesta. Lo cual representó 16% de su cobertura mediática.

En el estado de Puebla, presuntos huachicoleros atacaron a elementos del Ejército, afortunadamente el saldo fue blanco.

En Jalisco, integrantes de la Sedena capturaron al autor material del asesinato en Plaza Artz.

Pésima noticia recibieron, pues el presupuesto presentado por el secretario de Hacienda, Herrera Gutiérrez, muestra un decremento para la Defensa Nacional de 3.1% con respecto al año anterior.

LOS REPROBADOS

Alfonso Durazo, rebasado por la inseguridad. La seguridad está peor que nunca, y va en aumento, por si tenían duda, el mismo secretario Alfonso Durazo Montaña reconoció que no se ha cumplido con las metas en la materia planteadas por este gobierno.

Si eso le parece poco, Durazo Montaña también declaró que la Guardia Nacional (GN) no servirá si los gobiernos estatales y municipales no hacen su trabajo.

Es momento de que la “transformación” deje de ser meramente retórica y empiece a dar resultados.

Los policías federales que no quisieron pasarse a la Guardia Nacional realizaron diversas manifestaciones en la Terminal 1 del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM) y en Anillo Periférico, esta acción generó 17% de su cobertura mediática.

En el Colegio de México, A.C., (Colmex), aseguró que en redes existe una campaña de bots para desprestigiar a la Guardia Nacional.

Estuvo presente, junto con Andrés Manuel López Obrador, en el aniversario del 16 de Septiembre. Por estos temas, en septiembre, el secretario Durazo Montaña fue el peor evaluado mediáticamente de todo el gabinete. ¿Seguirá pensando en Sonora?

Víctor Manuel Toledo, el invisible. Tanto la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), como el secretario Víctor Manuel Toledo Manzur, son incapaces de posicionar temas en medios nacionales y eso provocó que su principal discurso fuera la disminución de 4.3% de su presupuesto con respecto al año anterior, lo que generó 19% de su cobertura mediática.

Por si eso no fuera suficiente, la Función Pública canceló 345 plazas a la Semarnat, como dice el dicho: “Hacer más con menos”.

El excandidato presidencial Gabriel Quadri aseguró que el programa Sembrando Vida promueve la deforestación, sería interesante un debate con el secretario Toledo Manzur, ¿le entran?

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales invitó a la niña que estuvo en boca de todo el mundo, Greta Thunberg, ¿aceptará la invitación? Por último, el presidente López Obrador aseguró que habrá reunión con Grupo México, ¿tocarán el tema del derrame?

Miguel Torruco, el recortado. Nada contento debe de estar el secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, pues, como en la primaria, lo persiguieron con tijeras y le recortaron 44.7% de su presupuesto respecto a 2019. Esta acción le generó 38% de su cobertura mediática.

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reportó la reducción de 13% del turismo fronterizo en el norte.

La poderosa Unidad de Inteligencia Financiera de Nieto Castillo investiga al extinto Consejo de Promoción Turística de México. ¿Encontrarán mucho mugrero?

La gran final del NASCAR México espera dejar una derrama de 54 millones de pesos.

La tecnología sigue avanzando y no hay cómo detenerla, se prevé una nueva fiscalización de plataformas digitales de hospedaje. Eso ayudará a contabilizar los turistas adicionales. Mal mes para el secretario Torruco Marqués por el recorte.

Luisa María Alcalde, marcaje personal. Si bien la investigación que realizó Mexicanos Unidos Contra la Corrupción dejó dudas, también es cierto que exhibió faltas en el programa Jóvenes Construyendo el Futuro, además le disminuyeron el presupuesto en 33.5% con relación al año anterior, ¿habrá sido esa disminución por falta de resultados? Estos temas generaron 35% de su cobertura mediática.

La secretaria Luisa María Alcalde Luján aseguró que el programa contará con un millón de aprendices para octubre.

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) firmaron un acuerdo para apoyar a los jóvenes. El proyecto insignia de Alcalde Luján sufrió severos recortes, ¿será capaz de reponerse y dar mejores resultados? El tiempo dirá...

Alejandra Frausto, el gran Toledo. Sin mucho de qué hablar, su tema que mayores reflectores recibió fue el homenaje que le harán al gran Francisco Toledo, esto generó 49% de su cobertura mediática. Después de la ruidosa salida de Pedro Salmerón del Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México (INEHRM), llegó en su lugar Felipe A. Ávila.

En Francia, se realizó una subasta donde se vendieron 120 piezas, de las cuales 95% salió del patrimonio de México; la Secretaría de Cultura reclamó, pero sólo obtuvieron oídos sordos.

Por primera vez se abrió Los Pinos el 16 de Septiembre para conmemorar la Independencia. Sería bueno para la secretaria Alejandra Frausto Guerrero poder posicionar más temas en la agenda nacional.

La Sedena dio luz verde para que puedan defenderse de ataques, veremos si cumplen. Por estas razones, el secretario general Luis Crescencio Sandoval González fue el tercero mejor evaluado del gabinete.

Rafael Ojeda, de manteles largos. En la Secretaría de Marina (Semar), lo bueno: pudieron exhibir la fuerza con la que cuentan para combatir al crimen organizado durante el desfile conmemorativo de la Independencia. Lo malo: un marino paracaidista sufrió lesiones tras accidentarse en el desfile; ambos temas representaron 27% de su cobertura mediática.

López Obrador informó que la Armada de México asiste en distribución de medicamentos y también sigue apoyando — en vano— con la recolección del sargazo en las playas del estado de Quintana Roo.

En Tamaulipas, el crimen organizado amenazó a los empresarios gasolineros, quienes a su vez fueron forzados a negarles gasolina a los marinos. Según una encuesta, realizada por Alejandro Moreno, 49% de los ciudadanos dijo desconocer quién es el titular de Marina. Buen momento para que el secretario almirante José Rafael Ojeda Durán se dé a conocer.

Irma Eréndira Sandoval, el legado. Más rápido que temprano le llegó a Irma Eréndira Sandoval una bomba a sus manos, que ella debe de resolver. Gran parte de su legado será recordado por cómo actuó respecto al emporio inmobiliario del “finísimo” Manuel Bartlett Díaz, director general de la CFE; esperamos con ansias los resultados de su investigación.

Su principal tema mediático fue la inhabilitación de Rosario Robles Berlanga por 10 años, jurídicamente el motivo fue “falta de veracidad en su declaración patrimonial”, ¿ve las similitudes?

La inhabilitación de Robles Berlanga generó 24% de la cobertura mediática de Sandoval Ballesteros. La SFP informó que inhabilitó a dos farmacéuticas del ahora caído en desgracia, Carlos Lomelí.

Barómetro de la corrupción reportó que 61% de personas aprueban la estrategia contra la corrupción. La Secretaría de la Función Pública detectó un presunto daño patrimonial por 792 millones de pesos en el tren México-Toluca.

Sandoval Ballesteros debe darse cuenta que poco importará todo lo bueno que haga, si no atiende convincentemente el asunto Bartlett.

